

BAB IV

PENUTUP

A. SIMPULAN

Berdasarkan pembahasan dan analisis data pada Bab III di atas tentang strategi pengembangan Goa Cerme, maka dapat disimpulkan bahwa perlunya meningkatkan fasilitas penunjang pariwisata guna meningkatkan jumlah wisatawan. Goa Cerme adalah goa yang masih alami dan memiliki pemandangan indah di dalamnya yang berbeda dengan goa stalagtit dan stalagtime lainnya. Keunikan yang dimiliki adalah air terjun di dalam goa. Seluruh potensi dan keunikan yang dimiliki haruslah dipromosikan secara maksimal guna meningkatkan jumlah wisatawan domestik maupun wisatawan mancanegara.

Peran masyarakat, pengelola (POKDARWIS) dan peran Dinas Pariwisata Bantul sangatlah berpengaruh dalam perkembangan Goa Cerme. Tentu ketiga elemen tersebut memiliki perannya masing-masing namun saling bekerjasama demi kemajuan Goa Cerme. Masyarakat memiliki peran dalam menjual makanan dan minuman sehingga wisatawan yang datang dan merasa kelelahan dapat beristirahat dan membeli produk masyarakat. Masyarakat diuntungkan karena menambah penghasilan, pengelolapun akan merasa diuntungkan dengan adanya penjual di Goa Cerme membuat wisatawan makin nyaman, kenyamanan tersebut berdampak baik pada tingkat penjualan tiket. Dinas Pariwisata Bantul memiliki peran sebagai penanggung jawab atas beroperasinya Goa Cerme sebagai objek wisata yang sah dan legal.

B. SARAN

Adapun saran yang penulis sampaikan dalam strategi pengembangan Goa Cerme guna meningkatkan kunjungan wisatawan sebagai berikut :

1. Memberikan pelatihan terhadap pengelola (POKDARWIS) dan masyarakat. Pelatihan dalam bidang pariwisata sangat berguna untuk kemajuan objek wisata Goa Cerme. Pengetahuan dan keterampilan pengelola tentu dapat menambah baik kesan dari suatu objek wisata.
2. Memperbaiki dan memperbaharui fasilitas yang dibutuhkan agar pengunjung yang datang merasa aman dan nyaman. Fasilitas penunjang pariwisata tentu akan menambah kepuasan wisatawan. Fasilitas penunjang pariwisata yang dibutuhkan antara lain restoran dan tempat penjualan oleh-oleh khas Goa Cerme.
3. Menambah fasilitas untuk anak-anak agar orangtua merasa aman membawa anaknya berwisata ke Goa Cerme. Kondisi dari kawasan Goa Cerme yang memiliki banyak anak tangga tentu membuat orangtua menjaga anaknya dengan lebih ketat. Sebaiknya dibuat taman bermain anak agar orangtua tidak khawatir.
4. Promosi yang dilakukan oleh pihak pengelola sebaiknya lebih ditingkatkan lagi melalui media sosial dengan promosi yang bisa menarik wisatawan.
5. Membuat beberapa paket wisata dan dibedakan sesuai dengan target pasar. Contohnya paket pelajar, paket wisata keluarga ataupun paket pecinta alam.